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Abstract (en)
The device has a machine frame (10) with two multiple tamping units (18,19), for simultaneous tamping of at least two sleepers (22). The tamping
bars (20) of the two units located next to each other in longitudinal direction of the machine, are positioned at a relative distance, which corresponds
to the distance (a) between two sleepers. The track lifting and straightening unit (27) is located between the multiple tamping units. There may be a
second lifting unit in front of the first tamping unit of the tamping machine (4).

Abstract (de)
Eine Stopfmaschine (4) zum gleichzeitigen Unterstopfen einer Vielzahl von Schwellen (22) eines Gleises (2) besteht aus einem auf
Schienenfahrwerken (11) abgestützten Maschinenrahmen (10), zwei jeweils zum gleichzeitigen Unterstopfen von wenigstens zwei Schwellen
(22) ausgebildeten und in Maschinenlängsrichtung hintereinander angeordneten Mehrfach-Stopfaggregaten (18,19), einem Gleishebe-
und Richtaggregat (27), sowie einem Bezugsystem (30) zur Durchführung von Gleislagekorrekturen. Mit der Distanzierung zweier in
Maschinenlängsrichtung benachbarter - in ihrer Ausgangsposition zum Unterstopfen befindlicher - und durch einen Beistellantrieb (24) zueinander
beistellbarer Stopfpickel (20) jedes Mehrfach-Stopfaggregates (18,19) ist ein Schwellenabstand (a) definiert. Die beiden in Maschinenlängsrichtung
aneinandergrenzenden Stopfpickel (20) der beiden Mehrfach-Stopfaggregate (18,19) sind in einer einem Schwellenabstand (a) entsprechenden
Distanz voneinander distanziert. <IMAGE>
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